

El Gobierno de la Ciudad de México y la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (SEPI), llevan a cabo la Segunda Sesión Ordinaria de La Comisión Interinstitucional de Pueblos Indígenas

Publicado el 16 Julio 2019



- Se concretaron acuerdos, objetivos y metas cumplidas en los temas de Salud, Bienestar, Turismo, Acceso a la Justicia, Planeación, Educación, Comercio y Ordenamiento y el tema de Infraestructura, Desarrollo Económico y Empleo.

Martes 16 de julio de 2019. La Comisión Interinstitucional de Pueblos Indígenas de la Ciudad de México tuvo su Segunda Sesión Ordinaria en el Salón Zarco del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, ubicado en el Centro Histórico de la Ciudad de México. La sesión fue presidida por la Mtra. Larisa Ortiz Quintero, titular de la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (SEPI).

Secretarías, alcaldías, e instituciones, retomaron los objetivos y metas de las mesas de trabajo realizadas durante los últimos dos meses en el Centro de Estudios interculturales “Nezahualcóyotl”. Durante junio y julio se sumaron a las mesas de trabajo alrededor de 40 secretarías, alcaldías,

instituciones, entre otras dependencias, las cuales han planteado propuestas y objetivos a temas desarrollados por la SEPI.

La Mtra. Larisa Ortiz Quintero destacó que “No hay que esperar para proponer. Hay que involucrarse de forma directa con las dependencias para el trabajo conjunto”. Por ejemplo, en el tema de Desarrollo Económico se ha logrado la coordinación de los grupos de trabajo interinstitucionales, los cuales monitorean y evalúan la elaboración de los programas sociales que beneficiarán a la población de los Pueblos y Barrios originarios y Comunidades indígenas Residentes.

La SEPI se ha vinculado con diversas instituciones gracias al trabajo de la Comisión Interinstitucional de Pueblos Indígenas: prepara una estrategia de acción conjunta con el Instituto para la Prevención de las Adicciones de la Ciudad de México; logró un acercamiento a nivel federal con la Secretaría de Educación Pública (SEP); y se comprometió a trabajar conjuntamente con la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México en la capacitación de intérpretes para la atención de personas indígenas en situación de reclusión, así como la creación de un protocolo en el tema de Acceso a la Justicia.

En cuanto a Turismo, la Secretaría de Turismo de la Ciudad de México colaborará con la SEPI en un paquete de oferta turística, el cual será de acuerdo al contexto de los Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes. Ambas dependencias trabajaran en la capacitación sobre áreas específicas, como gastronomía y medicina.

En el tema de Comercio y Ordenamiento, la Comisión Interinstitucional de Pueblos Indígenas realizó un plan integral de ordenamiento del comercio para los artesanos, productores y comerciantes indígenas en la Ciudad de México (CDMX), así como un padrón para saber quiénes son y dónde están. De igual forma, en éste ámbito se busca crear un listado de los lugares como plazas y edificios para la venta de productos elaborados por los habitantes de los Pueblos y Barrios y Comunidades Indígenas.

De la mesa de trabajo de bienestar, por otra parte, surgieron las propuestas para incorporar la pertenencia étnica en los padrones de registro de los habitantes de la Ciudad de México, y para generar un compendio de programas y acciones sociales que favorezcan a los pueblos, barrios y comunidades indígenas residentes.

En lo que toca a Infraestructura, se fortaleció la atención a los pueblos, barrios y comunidades indígenas afectadas por el sismo del 19 de septiembre del 2019 en la Ciudad de México. Asimismo, se hicieron efectivos los procesos de capacitación en materia de participación y consulta indígena a servidores públicos. Juan Manuel Castro, Subsecretario de Prestación de Servicios Médicos e Insumos de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, agradeció la intervención de la SEPI para la consulta de la creación del hospital general de Topilejo.

Las mesas de trabajo continuarán en los próximos meses, hasta noviembre del 2019. El secretario técnico de la SEPI, Mtro. Israel Martínez Ruiz, agradeció el trabajo colaborativo de las dependencias, y destacó que “es importante el trabajo que estamos llevando aquí, porque es algo que nunca se había realizado en materia indígena en la ciudad”.

COMPARTIR



IMPRIMIR



